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" Pas loin de 
5 millions d’€ 

d’investissements 
sont programmés 
cette année, sans 

augmentation des 
taux d’imposition, 

et sans hausse des 
tarifs des services 

à la population ”

ÉD
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O

Pierre-Michel 
BERNARD

Maire d’Anzin

Chères Anzinoises, chers Anzinois,

Tout d’abord, permettez-moi de vous souhaiter une bonne 
année 2024, qu’elle vous apporte joie, bonheur, réussite et 
surtout santé.

Pour cette nouvelle année, de nombreux projets vont se 
poursuivre ou voir le jour, prouvant que notre ville conti-
nue sa métamorphose : réhabilitation de la salle Jules 
Ferry, construction d’une micro-cantine à l’école Galliéni, 
fin de la réhabilitation des vestiaires du stade Gilliard, 
poursuite de la rénovation de la place de la Bleuse Borne, 
de vraies avancées sur la friche Ford, poursuite de la ré-
habilitation de l’éclairage public, extension de la vidéopro-
tection… Sont prévues également les réfections des rues 
de St-Waast, Derrière les Haies, de l'Escaut, du Mineur 
et d’une partie de la rue W. Rousseau. Au total, ce sont 
presque 5 millions d’€ d’investissements programmés.

Pour la 16e année consécutive, il n’y aura pas d’augmen-
tation des taux d’imposition ni des différents tarifs des 
services à la population. Ceci est possible grâce à une 
gestion saine et rigoureuse de notre équipe municipale.

Le jury du label Villes et Villages Fleuris a maintenu notre 
3e fleur avec ses encouragements. Un grand bravo à 
l’ensemble de nos services pour cette labellisation.

Mon équipe municipale a été remodelée dernièrement et 
je tiens à vous présenter notre nouvel adjoint, Aldo Tettini, 
en qui j’ai pleine confiance pour assurer les missions que 
je lui ai confiées.

J’ai le plaisir de vous inviter le mercredi 17 janvier à 19h, 
à la salle des fêtes, pour la traditionnelle cérémonie des 
vœux à la population.

Je vous réitère à toutes et tous, au nom de l’équipe muni-
cipale, mes meilleurs vœux pour 2024.

Anzinoisement Vôtre.
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23 SEPT. et 8 OCT.
Banquets d'automne

4
28 OCTOBRE

Cyclocross du Vélo Club 
de l'Escaut

5
7 NOVEMBRE

Cérémonie républicaine 
de remise des diplômes 

du Brevet

6
11 NOVEMBRE

Cérémonie et défilé 
du 11 novembre

12 AU 22 DÉC.
Distribution des coquilles 

dans les écoles

10

8
22 NOVEMBRE

Fête des musiciens 
au conservatoire, 

à l'occasion de 
la ste Cécile

9
24 NOVEMBRE  
Atelier 0 déchet, 

création de sacs à pain

11 OCTOBRE
Atelier Repair 

vêtement

3

2
6 OCTOBRE

Remise des prix du 
concours de maisons 

et jardins fleuris

20 NOVEMBRE
Journée internationale 
des Drois de l'enfant

7

21 DÉCEMBRE
Noël aux Tulipiers

1211
15 DÉCEMBRE  

Les 100 ans 
de Mme Denele aux Tulipiers
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AGRI URBAINE La ferme du Galibot a été inaugurée !
Le 29 septembre marquait le lancement officiel de notre ferme urbaine, un poumon vert de 
2 ha au cœur de notre ville, qui répond à des préoccupations majeures en termes d’activité 
économique, d’alimentation saine, de lien social et de préservation de notre environnement.
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SEMAINE BLEUE Retour sur 4 jours de fête 
pour nos seniors
Chaque jour un spectacle, des danses, des rires, des chants : c’est ça la Semaine Bleue 
à Anzin ! Merci à Nicolas Reyno (tribute Michel Delpech), Jérémy Cirot et à Daniel 
Guichard pour leur présence. Et bravo à l’orchestre Claudie Muzyk pour l’animation !
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SPORT & SOLIDARITÉ  Une 1re réussie pour L’Anzinoise !
C’était LE rendez-vous de l’automne, LA course solidaire* à ne pas rater. Le 5 no-
vembre, plus de 1000 personnes, des sportifs aguerris à un public plus familial, ont 
participé à cette grande première. Rendez-vous pour la 2e édition le 3 novembre !

*Une partie des participations 
(2000 €) a été reversée à 
la Ligue contre le cancer.
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FÊTES Un Noël dans les étoiles à Anzin 
Le Marché de Noël, du 8 au 10 décembre, ouvrait les festivités de fin d’année. 
Des chalets remplis d’idées cadeaux, des décors et des animations lumineuses, 
une ambiance chaleureuse et festive… bref, tout ce qu’on aime.
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Depuis 2021, au mois de janvier, la municipalité orga-
nise une grande collecte de sapins en porte à porte. 
Grâce à cette valorisation des déchets, ce sont plus 
de 150 sapins qui sont broyés et transformés en pail-
lage chaque année. Moins de voyages à la déchetterie 
pour les particuliers, moins de déchets pour la pla-
nète, et une réelle économie réalisée pour la collec-
tivité !
Dates des prochaines collectes : les 11, 12, 18 et 19 
janvier. Après vous être inscrit, déposez votre sapin 
devant chez vous entre 8h30 et 12h.
ATTENTION, ne sont pas acceptés :
• Les sapins synthétiques
• Les sapins naturels floqués de neige ou colorés
• Les guirlandes et autres décorations
• Tous les autres sacs (ex. : sacs en plastique)

Réservé aux particuliers et uniquement sur ins-
cription auprès du service Espaces Publics au 
03.27.28.21.04.

SAPINS  Ne jetez plus ! 1

2

3

1

Vous êtes diplômé ou stagiaire BAFA et 
avez 17 ans ou plus ? Le 10 avril pro-
chain, la ville organise un job dating en 
vue des accueils de loisirs de juillet et 
août 2024, à la salle des fêtes, de 14h à 
18h. Cette année, le thème est les Jeux 
Olympiques, ou comment fédérer autour des valeurs 
de l’Olympisme. Faites marcher votre imagination, vous 
n’avez que 10 minutes pour convaincre les recruteurs !
Pour candidater, présentez-vous le jour J avec le dos-
sier complété, disponible via le QR code ou à l’Espace 
Mathieu. Les candidats doivent être âgés de 17 ans 
révolus au 8 juillet (premier jour du centre de loisirs), 
diplômés, stagiaires ou justifiant de compétences 
dans le domaine de l'animation. 

Pour tout renseignement supplémentaire, 
contactez le 03.27.28.21.54.

ANIMATION  Le service recrute 
de nouveaux animateurs 2

TRANSPORTS Un abonnement 
préférentiel pour nos seniors
Si vous avez plus de 65 ans et êtes non imposables, 
du 1er janvier au 31 décembre, bénéficiez d'un nombre 
illimité de voyages sur le réseau Transvilles (bus, tram, 
trains) grâce à l'abonnement annuel du Pass Senior ! 
Les premières demandes ou renouvellements d'abon-
nements pour l'année 2024 sont à faire auprès du 
CCAS. Une participation de 15€ sera demandée aux 
bénéficiaires.

3
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L’année 2024 marque vos noces d’or, de diamant, de 
palissandre ou de platine ? Nous vous convions chaleu-
reusement à célébrer cet anniversaire de mariage lors 
de la cérémonie qui se déroulera le dimanche 14 avril à 
10h30 dans le salon d’honneur de la mairie. Pour y par-
ticiper, inscrivez-vous dès maintenant en prenant ren-
dez-vous avec le CCAS au 03.27.28.21.06 (jusqu’au 29 
mars dernier délai). Munissez-vous du livret de famille. 
Les couples concernés sont ceux qui se sont mariés :
- en 1954 (noces de platine)
- en 1959 (noces de palissandre)
- en 1964 (noces de diamant)
- en 1974 (noces d’or)
Des invitations personnelles seront adressées aux in-
téressés dans le courant du mois de mars.

NOCES D’OR Venez fêter votre 
union !

Comme chaque année, la municipalité invite toute 
personne domiciliée à Anzin, ayant 65 ans et plus*, à 
participer gratuitement aux thés dansants organisés 
par le CCAS. 
Cette année, le thé dansant d'hiver se déroulera le 21 
février avec le spectacle « Numéro un », hommage 
à Maritie et Gilbert Carpentier. L'animation musicale 
sera assurée par l'orchestre « Arc-en-ciel ». Le thé 
dansant du printemps aura lieu le 15 mai avec un 
spectacle intitulé « Viva Paradis » et une animation 
dansante assurée par le duo « Lou Clark ».
Attention, le nombre de places étant limité, vous de-
vez réserver au plus vite, et ce jusqu'au mercredi 14 
février pour le 1er Thé Dansant, et jusqu’au mardi 7 
mai pour le second. Les inscriptions se font au CCAS 
sur rendez-vous, au 03.27.28.21.06.
*Pour un couple, si une personne a 65 ans, l'autre y participe auto-
matiquement.

THÉS DANSANTS Save the date !

Vous êtes seniors et souhaitez partager des moments 
conviviaux et enrichissants avec des professionnels ? 
Participez aux différents cafés des âges, des ren-
contres qui visent à vous faciliter la vie quotidienne en 
abordant une variété de thématiques qui répondent 
à vos besoins spécifiques. Après le succès du premier 
rendez-vous qui s’est tenu le 27 septembre, d'autres 
dates ont été programmées à la brasserie du Théâtre :
- Mercredi 14 février à 14h30, sur le thème « vos ani-
maux de compagnie » ;
- Mercredi 12 juin à 14h30, sur le thème « le démar-
chage à domicile et téléphonique », avec la présence 
du Conseil Municipal des Jeunes.

Pour vous inscrire, prenez rendez-vous avec le 
CCAS au 03.27.28.21.06.

RENCONTRE Des cafés des 
âges pour échanger 6

5

4
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HOMMAGE  Guénaël, « l’ami de 
tous, le frère de chacun »
C’est avec une immense émotion que M. le Maire et l’ensemble 
des élus, ses collègues, ses amis et sa famille ont rendu un der-
nier hommage à Guénaël Vandeville, brutalement décédé en 
novembre à l’âge de 48 ans.

Le salon d’honneur était comble le 22 novembre 
pour l’hommage civil organisé quelques jours après 
la cérémonie officielle à Toulon. En effet, après plus 
de 20 ans au service de la ville d’Anzin, Guénaël avait 
fait le choix, en 2019, de rejoindre sa famille dans le 
sud. Pourtant, Anzin est et restera à jamais sa ville de 
cœur. 

Un collègue et un agent loyal  
et engagé
Guénaël avait été embauché en mairie en juillet 1997 
par le maire de l’époque, André Parent, et son adjoint 
à la Jeunesse et aux sports, Michel Bernard. Recruté 
comme animateur, il gravit les échelons et se voit 
confier la responsabilité d’un nombre croissant de 
services. A son départ en 2019, il pilotait un pôle doté 
de plus d’une centaine d’agents répartis dans les ser-
vices sports, jeunesse, petite enfance, associations et 
restauration scolaire.
Pendant toutes ces années, il a vu passer des cen-
taines, voire des milliers de jeunes Anzinois dans les 
centres de loisirs, les stages sportifs, à la cantine, en 
périscolaire ou encore en classes de neige. Des jeunes 
avec qui il pouvait exercer sa passion : transmettre. 

Un grand sportif et un athlète 
de haut niveau
Joueur de hand, il adorait également le rugby (il était 
l’un des créateurs du Rugby Club Anzinois) et vouait une 
passion à l’athlétisme. C’était un des piliers de l’AS Anzi-
noise Athlétisme. Avec 6 titres de champion de France, 
2 titres de champion d’Europe, un titre de vice-cham-
pion du monde, et une spécialité, le lancer de marteau, il 
a porté haut les couleurs de son club et de sa ville. Dans 
ce domaine aussi, il aimait, toujours avec modestie et 
discrétion, entraîner et conseiller les plus jeunes.

Un être rare
« Humain », « solaire », « bienveillant », « dévoué » 
pour ses amis, sa famille, ses collègues ou les habi-
tants… Les qualificatifs n’ont pas manqué lors des 
hommages qui lui ont été rendus, tous plus émou-
vants les uns que les autres. Dans le salon d’honneur, 
comble, tous les cœurs battaient à l’unisson pour lui 
dire au-revoir.

Tour à tour, Ivan Thumerel (DGS de la ville), Bruno 
Levant (président de l’ASAA), Cédric Méresse (du 
club de rugby d’Anzin), M. le Maire, Jérémy Pfeiffer 
(président de l’ASPTT Toulon La Valette), l’une de ses 
cousines et Mélanie, l’une de ses sœurs, ont rendu à 
Guénaël un vibrant hommage.
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INAUGURATION Une nouvelle école 
pour nos élémentaires
Après une rentrée réussie le 6 novembre, l’école Simone Veil a été officiellement  
inaugurée le 1er décembre.

Plusieurs mois de travaux ont permis de combler le 
vide laissé par la déconstruction de l’ancien collège 
Jules Ferry, remplacé par la nouvelle école Simone 
Veil. À l'occasion de la rentrée de la Toussaint, les 
élèves du groupe Gilliard-Voltaire ont inauguré leurs 
tout nouveaux locaux, arborant fièrement leurs sacs 
à dos et leurs sourires pour cette première journée 
dans l'établissement flambant neuf.

Le projet le plus important du mandat 
Avec un investissement conséquent de 7 millions d'€, 
la construction de l'école Simone Veil a bénéficié de 
l'engagement financier de plusieurs partenaires, dont 
l'État, Valenciennes Métropole, le département et la 
CAF. Lors de son inauguration officielle, le 1er décembre, 
M. le Maire et les élus ont rappelé l’importance d’offrir 
aux élèves et aux enseignants les meilleures condi-
tions d’apprentissage et d’exercice possibles, tout en 
agissant pour la planète grâce à des bâtiments exem-
plaires en matière de sobriété énergétique.

Un nom chargé d’histoire
Désignée provisoirement comme « école du centre » 
pendant les travaux, il a fallu lui trouver un nom plus 
significatif une fois sa construction achevée. Un 
long travail de collaboration entre élèves, parents et 
enseignants a été réalisé pour baptiser cette nouvelle 
école, en optant cette fois-ci pour un nom de femme. 
Plusieurs noms sont ressortis et ont été soumis au 
vote des parents, avant d’être proposés à la munici-
palité pour la décision finale. Ce choix s’est arrêté sur 
Simone Veil, afin d’honorer son parcours de vie comme 
son parcours politique, tous deux exceptionnels. 

260 élèves du CP au CM2

15 salles de classe

Une grande salle et 3 salles d'activités dédiées  
au périscolaire

Une cour sécurisée et végétalisée

Une micro-cantine

Un large parking de 53 places
L’artiste Thomas Henne-
rez, alias Hiz Graff, auteur 
de la fresque à la croix 
d’Anzin, a célébré visuelle-
ment Simone Veil en la re-
présentant sur l'une des 
faces de la fresque qui 
embellit et égaie le trans-
formateur de la cour.

La plus grande école élémentaire 
de la commune

> 130 m2 de panneaux photovoltaïques
> une chaudière bois
> un réseau de chaleur partagé  
  avec la salle de sport Jules Ferry
> une centrale de traitement de l'air

Un bâtiment écoresponsable
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ASSOCIATIONS CARITATIVES Un nouveau chapitre 
pour la solidarité

C’est dans une atmosphère empreinte 
d’émotion que la Maison des Solidarités a 
officiellement ouvert ses portes le mercredi 
27 septembre 2023. 

Résultat de plusieurs mois de rénovation et d’un in-
vestissement de 400 000€ (dont 95 000€ financés 
par la Région), les anciens locaux des services tech-
niques de la ville se sont transformés en un espace 
accueillant pour les Restos du cœur et le Secours 
Populaire, ainsi que pour leurs bénéficiaires. Dans le 
contexte actuel d’inflation, la cérémonie de remise 
des clés a été l’occasion de marquer un nouvel élan 
de solidarité et de souligner l’engagement de la 
municipalité envers le bien-être des plus fragiles.

La Maison des Solidarités n'a pas manqué d'attirer 
l'attention de Romain Colucci, l'un des fils de Co-
luche, qui a fait la surprise d'être présent à Anzin 

pour découvrir ce nouvel espace de 
vie chaleureux et fonctionnel. 
Il en a profité pour réitérer son appel 
aux dons, rappelant les difficultés 
actuelles auxquelles font face les 
associations caritatives.

Romain Colucci, fils de Coluche 
était présent ce jour-là.

FAMILLES Essayez la crèche à la demande !
Vous avez un rendez-vous important et vos proches ne sont pas disponibles pour garder 
le petit dernier ? Vérifiez si le multi-accueil « P’tit Pouss » peut l’accueillir grâce à l’application 
Crèche à la demande (CALD) ! 

Cette application vous permet principalement de 
consulter les places disponibles en crèche, de rece-
voir une notification quand un créneau se libère 
et d’inscrire votre enfant sur ce créneau, mais ce 
n’est pas tout. Dans une dynamique d’éducation 
et d’épanouissement à la maison, vous avez aussi 
accès à des articles pédagogiques et éducatifs 
ainsi qu’à des conseils pour vous aider dans votre 
rôle de parent. 

Pour tout le monde, 
après inscription !
Après votre inscription à la crèche et un temps 
de familiarisation (une séparation progressive 
entre l’enfant et le parent), vous avez le choix de 
signer un contrat régulier pour que votre enfant 
profite de la crèche tout au long de l’année, vos 
créneaux apparaîtront en VIOLET dans le plan-
ning. Si vous n’avez pas signé ce contrat et que 
seules des places en occasionnels vous intéressent, 
vous pourrez réserver les places des créneaux qui 
s’afficheront en ORANGE. Les créneaux affichés en 
VERT sont ceux que vous avez déjà réservés.
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SÉCURITÉ  Yannick Lévêque, nouveau chef 
de la police municipale
À l’âge de 34 ans, Yannick Lévêque a pris les rênes de la police municipale d’Anzin, devenant 
en même temps le nouveau chef de la police pluricommunale.

Originaire de Valenciennes, Yannick 
Lévêque a débuté sa carrière dans la 
police municipale de Tourcoing après 
avoir obtenu son diplôme en 2009. Après 
un essai au sein de la police nationale, 
son attachement à la proximité avec les 
habitants le ramène finalement vers la 
municipale. En octobre 2023, il rejoint le 
service d'Anzin en tant que responsable, 
avec une vision claire : « Il y a de beaux 
projets à développer ici, surtout avec la 
police pluricommunale, il est important de 
la faire connaître et reconnaître par nos 
habitants ». En effet, depuis plusieurs an-
nées, nos policiers municipaux travaillent 
en collaboration avec leurs collègues de 
Raismes et Petite-Forêt : une mutua-
lisation qui permet de coordonner les 
opérations et d’améliorer la sécurité des 
citoyens. Très engagé, Yannick Lévêque 
souhaite également renforcer la proximi-
té avec les habitants et poursuivre le dé-
veloppement des initiatives préventives, 
notamment auprès des plus jeunes.

Police pluricommunale ? KESAKO ?
En 2021, la police municipale est devenue pluricommunale : 
c'est-à-dire qu'avec les communes de Raismes et de 
Petite-Forêt, Anzin mutualise ses moyens et ses agents 
pour optimiser la présence policière sur le territoire. 
Numéro : 03 74 95 45 80

SERVICE DES SPORTS  Une nouvelle éducatrice 
sportive pour la mairie et le CCAS
Passionnée de VTT et d’athlétisme depuis toujours, Khadija Kaddouri, 25 ans, a toujours voulu 
enseigner l’EPS. Une passion qu’elle exerce désormais au sein de nos services.

Stagiaire au service des sports 
d’Anzin en 2018 pour sa 2e année 
de licence STAPS, elle n’a cessé de 
s’investir en animant les centres 
sportifs, l’école des sports et la 
gym douce. Enfin, après avoir réus-
si son concours ETAPS, elle rejoint 
officiellement les effectifs de la ville 
le 1er septembre 2023 et intervient 
désormais dans les écoles élémen-
taires, l’école de la 2e chance, pour 
les stages sportifs et le CCAS.

Pour Khadija, le sport ne se résume 
pas à la compétition, mais plutôt à 
la transmission. Ayant découvert 
sa passion à l’école primaire grâce 
à un éducateur sportif, elle estime 
que son rôle est essentiel pour 
s’épanouir, apprendre à gagner, à 
perdre, à devenir meilleur et sur-
tout à se challenger.
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à la mairie
Nada M’Hamdi Alaoui, originaire de Paris, s’est installée 
à Anzin en 2015. Depuis le 1er septembre, elle renforce 
l’équipe de médiation sociale.

À 33 ans, cette mère de deux enfants, âgés de 8 et 5 ans, s’est 
reconnue dans la convivialité, le dynamisme et l’engagement 
social de notre ville. 

Son parcours professionnel l’a conduite à travailler au CLAS 
(Contrat Local d’Accompagnement à la Scolarité) en accompa-
gnant des enfants du collège Les Rochambelles ainsi que des 
écoles Gilliard et Voltaire. C’est de cette expérience qu’est née 
sa volonté de postuler pour devenir médiatrice sociale dans 
notre ville.

Ce qu’elle aime dans son nouveau métier, c’est être proche 
des gens et leur trouver des solutions. Que ce soit en gérant 
des conflits de voisinage, en aidant les habitants dans leurs 
démarches et en les orientant vers les organismes appropriés, 
elle garantit, aux côtés de sa collègue Fiorella Bessaoud, un lien 
entre la municipalité et ses administrés.

En contrat Adulte-Relais, Nada suit la formation France Média-
tion où elle continue de développer ses compétences en mé-
diation santé, emploi et sociale.

Nada en intervention chez l’habitant.

RECRUE Une nouvelle tête au service Com’ !
« Le dynamisme et la culture de la ville d’Anzin m’ont toujours séduit. » 
Depuis le mois d’octobre, Damien Sabrié est le nouveau chargé de communication de la ville. 

Natif d’Anzin, Damien a d’abord étudié 
l’électronique avant de suivre sa pas-
sion pour la communication. Artiste 
dans l’âme, il a passé son enfance entre 
les murs du conservatoire et fait au-
jourd’hui partie d’un groupe de musique 
local. Rédaction d’articles, couverture 
d’évènements, gestion des réseaux 
sociaux, il souhaite apporter sa touche 
de créativité et d’innovation à la com-
munication de la ville et renforcer les 
échanges entre les différents services 
municipaux. 

Également grand amateur de photo-
graphie, Damien capture les moments 
les plus significatifs de la vie anzinoise : 
« Me balader dans les rues d’Anzin avec 
mon appareil photo fait partie de mes 
plaisirs quotidiens », déclare-t-il. Arrivé 
quelques mois après le lancement de la 
nouvelle identité de la ville, Damien Sa-
brié aspire à se l’approprier pour mieux 
la transmettre aux habitants : « Anzin, 
c’est ma ville, mon engagement ».  

Avec l'arrivée de Damien, 4 personnes composent aujourd'hui 
le service Communication de la ville.



17

FO
C

U
S

MUNICIPALITÉ Aldo Tettini, nouvel adjoint au maire
Le Conseil municipal du 20 novembre a notamment donné lieu à l’élection d’un nouvel adjoint et à 
une communication sur la nouvelle répartition des délégations.

« L’équipe municipale est avant tout une équipe, et l’équipe 
doit rester soudée jusqu’à la fin. » C’est en ces termes que M. 
le Maire a justifié, lors du Conseil municipal du 20 novembre, 
sa décision de retirer ses délégations à M. Alain Vincent, 
ainsi que celles de M. Beldjouhri et de M. Renoncourt. Le 20 
novembre toujours, le statut d’adjoint a également été retiré 
à M. Vincent par un vote de la majorité du Conseil munici-
pal. Cette décision fait suite à « des actions ayant conduit à 
compromettre gravement la relation de confiance entre M. 
le Maire et M. Vincent ». Pour combler le poste vacant, Aldo 
Tettini, jusqu’alors Conseiller municipal délégué au règlement 
des troubles de voisinage, a été élu 9e adjoint, les autres 
adjoints remontant tous d’un cran. C’est donc Jean-Roger 
Berrier qui endosse désormais le rôle de 1er adjoint au Maire 
de la ville.
M. Tettini reprend quant à lui les délégations de M. Vincent, 
à savoir l’éducation, la jeunesse, les loisirs, le sport et les 
associations.

D’autres changements côté délégations
La nouvelle répartition des délégations chez les conseillers 
municipaux est la suivante : Christine Choquez est déléguée 
à la vie associative ; Martine Pirez à la gestion des brocantes, 
fête foraine et carnaval ; Régis Gandaho à la réglementation 
du patrimoine bâti ; et Francine Baefcop aux accueils de loi-
sirs et au règlement des troubles de voisinages.

Retrouvez l’ensemble de vos élus et leurs délégations sur 
www.anzin.fr ou sur votre appli « Anzin ma ville ».

FINANCES PUBLIQUES Impôts : un accueil de proximité 
tous les lundis matin à Anzin
Le saviez-vous ? Pour pallier la fermeture de la trésorerie d’Anzin, des permanences ont été 
mises en place dans les locaux du Pôle développement social et territorial durable*.
Vous avez une question sur la gestion de vos impôts 
(déclaration, paiement, contestation), la gestion de votre 
patrimoine (donation, succession, déclarations fon-
cières…), le paiement d’une facture publique (cantine, 
crèche, hôpital…), le paiement d’une amende ou d’un for-
fait de post-stationnement, l’accès à votre espace parti-
culier et à vos services en ligne ?
Bonne nouvelle ! Une permanence du service des impôts 
est organisée pour les particuliers tous les lundis matins, 
de 8h30 à 12h, à Anzin*.

Une permanence sur rendez-vous
Excepté pendant la campagne de déclaration d’impôt où 
il n’est pas nécessaire de prendre rendez-vous, l’accueil 
se fait le reste de l’année sur rendez-vous préalable. 
La prise de rendez-vous s'effectue sur internet sur le 
site impots.gouv.fr, rubrique « Contact et RDV » ou par 
téléphone au 0 809 401 401 (prix d’un appel classique).

*4, place Roger Salengro (entrée du Conservatoire de musique, 
porte à gauche dans le couloir)
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COMMERCE « Chez maman » : la cuisine 
authentique d’Halima Laledj 
Depuis juillet 2023, Halima Laledj a concrétisé son rêve en ouvrant son propre restaurant 
« Chez Maman », rue Jean Jaurès. 
Issue d’une famille où la cuisine était au cœur 
du foyer, Halima a décidé de faire de sa pas-
sion son métier en ouvrant un lieu de vie 
familial et chaleureux. « Ici, c’est comme ma 
deuxième maison. » Chaque jour, la restau-
ratrice propose un plat différent, mettant en 
avant des spécialités des 4 coins du monde 
(orientales, italiennes, turques, françaises…). 
Surnommée « Maman » par ses clients, Halima 
traite chaleureusement chacun d’entre eux 
comme des membres de sa famille. « Chez 
maman », la règle d’or, c’est le fait maison ! 
Chaque plat est préparé avec amour et des 
ingrédients frais et locaux. Le restaurant pro-
pose également un service traiteur à domicile, 
idéal pour des événements tels que mariages, 
réunions d'entreprises ou anniversaires. Alors, 
réservez vite votre table ! 

Chez Maman, 233 A rue Jean Jaurès
tél. : 07.67.61.33.42
site : chez-maman-restaurant-anzin.eatbu.com

ENTREPRISE Varin Elec : 
l’électricien à votre écoute

Christophe Varin, ancien ingénieur électronique, a fait le grand 
saut en mai 2023 pour concrétiser sa passion en créant « Varin 
Elec », une entreprise d'électricité générale qui offre son expertise 
dans un rayon de 25 km autour d'Anzin. Spécialisé dans la rénova-
tion électrique, Varin Elec propose également des services variés, 
allant de la domotique à l'aménagement de cuisines complètes. 

L'entreprise réalise également 
l'installation de VMC (simple/
double flux), de chauffages élec-
triques, et, depuis le mois de 
novembre, Christophe a ajouté 
une corde à son arc : la mise en 
place de bornes de recharge 
pour véhicules électriques. Pas-
sionné depuis ses 15 ans, Chris-
tophe ne se contente pas de 
simples installations standard, 
il adapte son offre à chacun de 
ses clients pour proposer un 
service complet et personnalisé. 

Varin elec
tél. : 07.81.49.33.22
cvarin.elec@gmail.com
site : varin-elec.fr

Nouveau look chez 
Euroconfort

Euroconfort, référence en matière de 
meubles, électroménager et décoration 
à Anzin, propose depuis quelques mois, 
un tout nouvel aménagement après 
le décloisonnement de ses différents 
espaces. Ces changements offrent une 
expérience immersive aux clients, les 
invitant à se promener dans les am-
biances et univers créés avec soin par 
Mme Monseu, gérante de la boutique. 
Vous cherchez de l’ameublement de 
qualité à prix cassés ? 
Rendez-vous au 14 rue Pierre Mathieu.

Euroconfort, 14 rue Pierre Mathieu
tél. : 03.27.46.90.23
site : euroconfort.fr

« Aujourd'hui, mon objectif est de ne jamais reproduire la 
même installation. Chaque client mérite une solution claire 
et adaptée à ses besoins. »
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* Les informations présentées dans le carnet de vie sont purement informatives et n’ont aucune valeur “officielle”. 
Par ailleurs, compte tenu des délais de parution du magazine, il se peut que certains noms n’y figurent pas. Veuillez nous en excuser.

Naissances (du 24 juin au 18 décembre)

Décès (du 13 juin au 18 décembre)
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Lina ZABOUB | Alma MANEZ | Isaak MANEZ | Lilyano BOLOGNA | Mya BRYCHE DRARI | Ahmed LATRECH | Laïna MILI | Loann BANOS | Maël GOSSET | 
Imane KADDOURI | Alphonse OGON URRU | Kiara MACHINE | Leeroy TISSEIRE | Ayline BOUBEKEUR | Théo GUAQUIER | Nino SAINT-QUENTIN | Houde 
MENZER | Mÿlan POLY VIGREUX

Jean-Claude DUMONT | Eric BRABANT | Georgette TOREL veuve FANIART | Jacqueline DELCAMBRE veuve AVISSE | Gisèle BOUTE veuve VILLAIN 
| Béatrice DEBEFFE épouse COLIN | Frédéric MOTTET | Fernande DROULEZ veuve CAMBRON | Ali EZ-ZITOUNI | Lahcen ER-RAJAOUI | Lucienne 
DISLAIRE veuve MABRIER | Marie RATAJCZYK | André DELVAL | Jean-Marc DEFOSSEZ | Nadine DELEPAUT veuve DENOYETTE | Renée LAGRUE 
veuve ALGLAVE | André LANG veuve SCHWARTZ | Yves JAMIN | Eric DHOTE | Lysiane JONVILLE | Jeannine PEWNY épouse HAUTCOEUR | Patrice 
DELGRANGE | Jacqueline STIQUE veuve GUISLAIN | Alain LECOMTE | Albert FOULON | Sylviane MAILLARD veuve GRARD | Frédéric BUCHEZ | 
Dominique BOULANGER | Jean-Claude JAYET | Jacques BAUWENS | Abderrhahmane DEY | Christian HELIN | Emilienne VAN OVERWAËLE | Roger 
LEGER | Nadine HOUDART | Jimmy SMAGGHE | Antoinette MENNEVEUX | Paul LERNOUD | Claude DANNAT | Yamna DAOUMA | Khedoujda LIMAM 
veuve ZAIDI | Michel BUDNIOK | Jean-Louis LANOY | José DESCAMPS | Jacques BODET | Geneviève MAREZ veuve BULTEZ | Isabelle FELBACQ-
BERNARD épouse JASIAK | Suzanne MENNEVEUX veuve FAËNE | Jean-Paul CARPENTIER | Wanda MILCAREK veuve KUPCZYK | Abel DURIEUX | Olga 
SINELNIKOFF veuve DEVINCK | Bruno KOWALSKI | Patrick DUEZ | Karl GOYON | Gilles LIENARD | Jean-Jacques VITRANT | Josiane NICODEME | Michel 
DOUCHY | Nicole MALABOEUF épouse DESPREZ

CITOYENNETÉ Le CMJ : une équipe plus motivée 
que jamais !
Depuis leur élection en mars dernier, les membres du Conseil municipal des jeunes s’investissent 
sans compter.

Il n’y a pas que les adultes qui se réu-
nissent en conseil municipal. A Anzin 
comme dans seulement 3 000 com-
munes de France, les enfants et ados 
participent eux aussi à la vie politique. 
Ces enfants sont élus par les élèves 
de leur école respective, pour un man-
dat de 2 ans.

Un CMJ nouvelle formule 
en 2023
Après 14 ans d’existence, la munici-
palité souhaitait donner une nouvelle 
dynamique à son CMJ. La tranche 
d’âge des enfants a été resserrée sur 
les 9-12 ans (contre 8 à 16 ans aupa-
ravant), un âge où nos jeunes sont plus 
enclins à s’investir. 
Un mentorat a aussi été mis en place. 
Les jeunes élus sont suivis de près par 
leurs homologues adultes et se réu-
nissent ensemble au sein de commis-
sions thématiques.
Une nouvelle animatrice, Aurore 
Carpentier, les a pris sous son aile 
en septembre dernier. Depuis leur 
élection, nos jeunes élus ne cessent 
de s’impliquer : présents à toutes les 
cérémonies et animations de la ville, 
ils ont aussi pour la 1re fois participé à 
l’ouverture de la Semaine Bleue pour 
développer les échanges intergénéra-
tionnels ; en décembre, ils ont suivi des 
formations aux gestes de 1er secours 
avec les jeunes du LALP ; et en mars, 
ils visiteront l’Assemblée Nationale. 
Bravo à eux pour leur investissement 
et leur implication dans la vie de la 
commune !

M. le Maire rencontre régulièrement Noah, le maire du CMJ.
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La future place de la Bleuse Borne (image architecte)
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Il y a un an, le contexte était plus que 
tendu pour les collectivités. Qu’en est-il 
aujourd’hui ?
Il est vrai que l’an dernier nous nous trouvions 
dans une situation inédite, avec une hausse 
des prix de l’énergie et une inflation sans pré-
cédent. Les différentes mesures de notre plan 
d’actions énergétiques nous ont permis de 
tenir la barre et d’affronter la situation avec 
sérénité. Aujourd’hui, les prix de l’énergie sont 
stabilisés, mais restent néanmoins élevés par 
rapport aux normes historiques. L’inflation 
devrait elle aussi reculer, mais plus lentement 
que prévu (elle resterait à plus de 3% en 2024). 
Nous devons également faire face à une 
hausse importante des charges de personnel, 
suite à la revalorisation du Smic et du point 
d’indice des fonctionnaires décidée par le 
gouvernement. Pour faire face à ce contexte, 
nous poursuivons les principales mesures du 
plan d’actions énergétiques. Nous avons aussi 
demandé aux services de la ville de prévoir une 
baisse de 10% de leurs dépenses de fonction-
nement pour le budget 2024. Ils y sont par-
venus : en dépit du contexte inflationniste, la 
hausse des dépenses de fonctionnement sera 
limitée à 1,96%. Je tiens à féliciter l’ensemble 
des services et du personnel communal pour 
leurs efforts.

De nombreuses collectivités souffrent sur 
le plan financier. Comment expliquez-vous 
votre confiance et votre sérénité ?
Nous les devons à la gestion saine et rigou-
reuse des finances de la ville, à laquelle nous 
nous  appliquons depuis plusieurs années. Il est 
vrai que nous voyons d’autres villes augmenter 
la part locale des impôts, ou renoncer à cer-
tains services à la population. Ce ne sera pas 
notre cas. 
Pour la 16e année consécutive, nous ne touche-
rons pas aux impôts. Nous maintenons égale-
ment tous nos services à la population, sans 
augmentation de tarifs (cantine à 1,50€ pour 
les Anzinois, gratuité des accès à la média-
thèque ou au conservatoire, distribution de 
kits de fournitures scolaires…)

Notre bon taux d’autofinancement nous per-
met de continuer à investir en limitant le re-
cours à l’emprunt, ce qui est une réelle satis-
faction par les temps qui courent.

Justement, quels seront les principaux 
investissements en 2024 ?
La crise énergétique a au moins eu l’avantage 
de nous faire prendre conscience de la néces-
sité de donner un sérieux coup d’accélérateur 
sur la transition écologique et la protection 
de notre planète. Nous nous donnerons donc, 
cette année encore, les moyens de répondre au 
défi du changement climatique.
Cela en continuant de réhabiliter notre patri-
moine, de façon à le rendre plus économe en 
énergie et plus écoresponsable. En 2024, notre 
plus gros investissement sera pour la salle de 
sport Jules Ferry. 
Nous continuerons aussi d’investir pour nos 
enfants, avec la création d’une micro-cantine 
pour l’école Galliéni, et la fin des travaux du 
LALP. Nous maintenons un effort conséquent 
sur la rénovation de l’éclairage public, avec 
plus de 550 000€ investis dans le remplace-
ment des ampoules par des leds.
Nous allons aussi lancer plusieurs études sur 
des sujets qui nous tiennent à cœur : le plan 
vélo pour développer la mobilité douce sur la 
ville ; le plan carbone pour mesurer nos émis-
sions de gaz à effet de serre, afin de pouvoir 
plus facilement les réduire ; et enfin une étude 
pour définir intelligemment la prochaine école 
à réhabiliter.

Y a-t-ils d’autres projets ?
Bien sûr. Les autres actions portent principale-
ment sur l’amélioration de notre cadre de vie. 
Nous allons faire un effort particulier sur les 
voiries, avec plus de 400 000€ d’investissement. 
Nous continuerons d’investir dans les projets de 
rénovation urbaine, principalement à la Bleuse 
Borne où les travaux se poursuivent, et sur la 
friche Daubresse-Ford, où les problèmes de pol-
lution et de carrières souterraines seront trai-
tés, afin, je l’espère, de voir la construction des 
logements débuter en fin d’année 2024.
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4 questions à...

“
” Pierre-Michel Bernard, maire d’Anzin
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Nous voyons d’autres villes 
augmenter la part locale 

des impôts, ou renoncer à certains 
services à la population. 

Ce ne sera pas notre cas.
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LE BUDGET 2024

Près de 5 000 000€
Le montant total d’investissements

1 763 919€ 
La capacité d’autofinancement 
(en hausse de 46% par rapport à 2023)

Les principaux investissements 2024

Réhabilitation de la salle de sport 
Jules Ferry 

1 100 000€
Cette salle de sport, parmi les plus énergivores de la 
ville, bénéficiera d’une rénovation et d’une réhabili-
tation énergétique complètes. La toiture sera éga-
lement refaite à neuf.

Création d’une micro-cantine 
pour l’école Galliéni

Une micro-cantine sera aménagée à l’étage de 
l’ancien Centre technique municipal, devenu la Mai-
son des solidarités. L’accès se fera depuis la cour de 
l’école, par une rampe d’accès sécurisée.

664 000€ 

Un effort sur les travaux de voiries

Les rues suivantes connaîtront d’importants tra-
vaux de remise en état de la voirie : la rue Waldeck 
Rousseau (entre la rue Louise Michel et la rue des 
Déportés), la rue de St Waast, la rue Derrière les 
Haies, la rue du Mineur, la rue de l'Escaut. 
Les dos d’âne de la cité Talabot seront également 
remis aux normes.

415 000€

EN
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Poursuite de la rénovation 
urbaine de la Bleuse Borne

1 500 000€ sur 8 ans
La ville investit chaque année pour la rénovation de 
ce quartier, dans le cadre du NPNRU (Nouveau Pro-
gramme National de Renouvellement Urbain). 
Les aménagements de la place devraient débuter au 2e 
semestre 2024, pour une mise à disposition des loge-
ments et des cellules commerciales fin 2025-début 2026.

Début des travaux 
sur le site Daubresse-Ford

2 000 000€ sur 11 ans
Toujours dans le cadre du NPNRU, après la réso-
lution du problème des carrières souterraines et 
la dépollution du site, le promoteur devrait pou-
voir commencer la construction des logements 
d’ici fin 2024 - début 2025.

Poursuite de la rénovation 
de l’éclairage public

550 000€
Avec la crise énergétique, la ville a donné un coup 
d’accélérateur sur la rénovation de son éclairage 
public. Les anciennes ampoules sont progressivement 
remplacées par des leds, plus économes en énergie, et 
parfois modulables à distance.
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VIVRE ENSEMBLE  Zoom sur le déneigement
En cette saison hivernale, la neige est susceptible de faire son grand retour. Pour assurer la 
sécurité de tous, il est important de rappeler les obligations de déneigement tant pour la com-
mune que pour ses riverains.

Pendant les périodes de neige et de gel, la muni-
cipalité assume la responsabilité du salage et 
du déneigement des voies publiques, assurant 
ainsi une circulation plus sûre. De leur côté, les 
propriétaires et locataires ont l’obligation de 
déblayer la neige devant leur domicile et sur les 
trottoirs, contribuant ainsi à la sécurité des pié-
tons. En cas de verglas, il est impératif d'utiliser 
du sel, du sable, des cendres ou de la sciure de 
bois pour éviter les risques de glissade.

Le saviez-vous ? 
En cas d'accident survenant devant une habi-
tation, les résidents peuvent être tenus pour 
responsables. Il est donc dans l'intérêt de cha-
cun d’assurer la propreté et le libre passage de 
son trottoir, pas de porte ou devanture, jusqu’en 
limites de voirie.

VILLES ET VILLAGES FLEURIS Anzin conserve 
ses 3 fleurs, avec les encouragements du jury !
Transition écologique, attractivité, convivialité et aménagement des espaces publics… 
le jury s’appuie sur plusieurs critères pour décerner le nombre de « fleurs ». 

Cette année, en plus de conserver nos 
3 fleurs, nous recevons les encoura-
gements du jury !  Cette distinction 
récompense les communes pour leurs 
efforts en matière d’amélioration du 
cadre de vie, de développement de la 
nature en ville et de respect de l’envi-
ronnement. De quoi motiver les équipes 
à continuer de repenser notre ville 
dans sa composante environnementale 
et dans son fleurissement durable.

Les initiatives continuent, avec la 
plantation d’arbres et de 5000 bulbes 
naturalisables sur la rue du comman-
dant Fabry, d’îlots de fraîcheur dans 
les cours d’écoles, la création de notre 
ferme urbaine et la mise en place d’un 
fleurissement pérenne favorisant les 
économies d’eau.
Sans oublier l’engagement des habi-
tants ! C’est aussi grâce à vos mai-
sons, appartements, jardins, balcons 
ou façades fleuris que la ville se 
distingue et nous vous en sommes 
reconnaissants.
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CADRE DE VIE La ville met le paquet 
sur la mobilité douce !
L’année 2023 a marqué un réel tournant dans la proposition d’activités autour de la mobilité douce. 
Notre défi a été de vous remettre en selle pour que 2024 se passe comme sur des roulettes. 

Le pôle Développement Social et Territoire 
Durable a mis en place, deux fois dans 
l’année, des ateliers pour se réconcilier 
avec son vélo. D’abord en lui faisant une 
vérification complète, voire, en le réparant 
en collaboration avec Re’Cycle. Un atelier 
sécurité routière, avec l’intervention de 
la Police municipale, a permis de revoir 
les règles de la route quand on circule à 
vélo. Ensuite, vous avez été invités au parc 
Mathieu pour vous remettre en selle avec 
des parcours d’obstacles et des défis. Pour 
finir, 2 sorties à vélo, entre 7 et 10 km sur 
notre territoire. Des balades conviviales et 
ludiques pour (re)découvrir le patrimoine 
Anzinois.

 Info pratique : en 2024, les ateliers 
de réparation se feront directement 
sur le marché !

En mairie, on montre 
l’exemple
En septembre, les agents de la ville ont 
participé au « Challenge de la Mobilité 
Hauts-de-France ». L’enjeu était de sensibi-
liser nos équipes à des façons plus durables 
de se déplacer : transport en commun, 
trottinette, vélo, covoiturage et même à 
pied. Une centaine d’agents se sont prê-
tés à l’exercice et au total, 780 km ont 
été réalisés de manière douce. Depuis ce 
challenge, certains agents se sont trouvés 
des compagnons de route pour covoiturer, 
d’autres se sont achetés une trottinette 
et quelques-uns ont mis les mains dans la 
graisse pour remettre leurs vélos sur roues !

Le reste du chemin 
en tandem, avec vous 
La mobilité douce étant synonyme de 
bien-être, de santé et d’économie, la ville 
s’engage pleinement dans cet axe vecteur 
d’attractivité.  Pour faire d’Anzin une ville 
adaptée à ces mobilités, tout en ne pertur-
bant pas le quotidien des habitants, nous 
avons besoin de vous ! Ainsi, nous souhai-
tons vous impliquer et réfléchir ensemble 
sur la façon de relier au mieux notre ville à 
travers le développement de voies cy-
clables.

Alors si vous souhaitez vous impliquer dans 
ce « Plan vélo » : contactez le Pôle DSTD 
au 03 27 28 21 52 ou pcopin@ville-anzin.fr
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C’est fini : la rue du Calvaire
En octobre, des travaux ont été effectués dans la rue du Calvaire, 
afin d’apaiser et de sécuriser la circulation : 

> la rue est désormais en sens unique ;

> la largeur de la chaussée a été réduite pour casser la vitesse 
et permettre l’implantation de bandes cyclables ;

> un stop a été placé au bout de la rue Carnot ;

> de nouveaux emplacements de stationnement (dont certains 
PMR) ont été créés et les places existantes ont été repeintes.

C’est en cours : les vestiaires 
du stade Gilliard

Les travaux de réhabilitation et d'agrandissement des vestiaires 
avancent au stade Gilliard.
La 1re phase est terminée : M. le Maire a remis les clés des 2 nou-
veaux vestiaires aux membres du club de foot le 6 novembre.
La 2e phase, qui consiste à réhabiliter les 2 anciens vestiaires, à 
créer 2 vestiaires arbitres aux normes et à aménager un « Club 
House », a commencé. Cette partie du chantier devrait être 
livrée fin avril.

C’est en projet : des travaux 
dans la rue Waldeck Rousseau

Valenciennes Métropole va entreprendre d’importants travaux 
de voirie dans la rue Waldeck Rousseau, entre le rond-point 
à l’intersection de la rue Louise Michel et le croisement avec 
la rue des Déportés. Après des travaux d’assainissement, le 
chantier consistera à revoir complètement l’aménagement de 
la rue : réfection de la voirie avec création de places de par-
king (le nombre de stationnements conformes sera quasiment 
doublé), création d’une piste cyclable sécurisée, aménagements 
paysagers avec de nouveaux arbres d’essences locales. Les 
travaux devraient s’étendre d’août 2024 à l’automne 2025, 
en différentes phases pour réduire la gêne occasionnée aux 
riverains et permettre l’accès aux habitations durant toute la 
durée du chantier.

TRAVAUX Le point 
sur les chantiers

C’est imminent : des aménagements 
paysagers sur la place Roger Salengro
La municipalité souhaite végétaliser davantage la place. 
Courant janvier, 2 structures intégrant des plantations de pleine 
terre, d’arbres notamment, ainsi que des assises pour les pas-
sants, seront installées : l’une à proximité de la Poste, l’autre du 
côté de la Caisse d’épargne. 
Ces aménagements apporteront également des pôles de fraî-
cheur durant la saison chaude.

1

4

3

2

3
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ANIMATIONS Retour sur le mois de la BD 
à la médiathèque
Le mois de la BD, c’est l’occasion de se plonger dans l’univers du 9e art, si possible 
dans un lieu idéal. Pour cela, en plus d’avoir proposé des activités autour de la BD, 
la médiathèque d’Anzin en a profité pour redessiner son Pôle BD / Mangas.

Au cours de ce mois riche en animations, en 
partenariat avec Val en Bulles et en marge 
du salon international de la BD, l’artiste 
Valenciennoise Miss Ange66 a présenté sa 
collection « Manga en dessin » du 3 au 29 
novembre. Le 15 novembre, les classes de 
clarinette du conservatoire d’Anzin sont 
venues nous jouer des génériques cultes de 
dessins animés. Pendant ce temps, certains 
ont pu créer des personnages « Paper-Toy » 
avec l’illustrateur de BD, Brice Follet. 

Coup de frais(que) pour 
le Pôle BD / Manga
Les artistes locales des « Ateliers de Ca-
mille », Camille Bernard et Juliette Duclos, 
ont réalisé une fresque interactive de 5 m2 
représentant les principaux courants du 9e 
art. Elles ont été aidées par des élèves du 
collège les Rochambelles qui ont aussi tra-
vaillé avec les équipes de la médiathèque 
pour moderniser les rayons du Pôle BD / 
Manga en proposant de nouveaux titres. 

Un dernier coup de crayon
Le vendredi 17 novembre, après les mots 
de M. le Maire, le public a pu découvrir la 
fresque et le nouveau pôle BD / Manga. 
François Boucq, dessinateur de BD primé 
au festival d’Angoulême et parrain de ce 
nouveau pôle, a apporté la dernière touche 
à cette inauguration en croquant un magni-
fique dessin sur la plaque qui porte désor-
mais son nom.
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FORMATION MUSICALE Adélaïde Dussart, l’avenir 
au bout des doigts
À tout juste 16 ans, Adélaïde Dussart vient d’obtenir son entrée en COP  
(Cycle à Orientation Professionnelle) au conservatoire de Valenciennes.

Fille d’une maman musicienne, la musique s’est 
révélée comme une évidence pour la jeune Adé-
laïde qui pratique le piano au conservatoire d’An-
zin depuis qu’elle a 8 ans : 
« Le piano fait partie de moi, ça ferait bizarre de 
ne plus l’avoir dans ma vie. » Passionnée et pleine 
d’ambition, elle prépare aujourd’hui le DEM (Di-
plôme d’Études Musicales, reconnu par l’État), au 
conservatoire de Valenciennes, qui lui ouvrira de 
nombreuses portes dans le monde de la musique. 
Son professeur, Emmanuel Handtschoewercker, 
la soutient et est fier de son élève : « Il faut avoir 
un certain niveau pour intégrer ce cycle, Adélaïde 
est une bosseuse et c’est tout à son honneur. » 

Frédéric Vandeputte, nouveau directeur du 
conservatoire, souligne que même si le conserva-
toire d’Anzin est familial, il arrive parfois que des 
élèves se distinguent et, dans de tels cas, les for-
mations proposées sont adaptées aux exigences 
de certains diplômes professionnalisants.

Un emménagement sans bémol pour le CMA
Depuis octobre, le Campus des musiques actuelles (CMA) a pris ses quartiers 
dans le bâtiment de l’ancienne trésorerie d’Anzin (au 2, rue Lemoine).

En septembre 2022, Arnaud Adam, directeur du 
CMA, apprend qu’il devra quitter le château Désan-
drouin de Valenciennes quelques mois plus tard.

La ville d’Anzin, qui avait déjà pour projet d’accueil-
lir le CMA dans le futur centre culturel, propose 
alors au centre de formation de s’installer dans 
l’ancien bâtiment des impôts. Mieux encore, les 
équipes techniques de la ville s’occupent de la 
démolition des cloisons intérieures et de la réhabili-
tation énergétique. 

Un cursus loisir pour tous
Le CMA propose un cursus professionnel pour 
former et accompagner les artistes indépendants 
dans leurs futurs métiers, mais aussi un cursus 
loisir pour tous ! Vous souhaitez apprendre ou vous 
perfectionner dans un instrument ? Comprendre 
les ficelles des métiers techniques du son ? Re-
joindre un groupe ou une formation vocale pour ne 
plus jouer ou chanter seul ? Rendez-vous au CMA ! 

Enthousiaste, Arnaud nous confie : « On a un super 
bâtiment, bien placé, avec du stationnement. La 
ville voulait vraiment nous accueillir et on souhaite 
faire pleinement partie de la dynamique culturelle 
et musicale d’Anzin. »

Les nouveaux locaux du CMA ont ouvert en octobre dernier.
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LE COUP DE CŒUR… D'ALEXIS
Quand la science-fiction nous renvoie au réel

Fraîchement arrivé en décembre, notre tout 
nouveau médiathécaire, Alexis, se livre sur le 
1er tome d’une trilogie qui le fait vibrer : Rive 
gauche de Pierre Bordage.

Science-fiction, heroic et dark fantasy, romans post-apoca-
lyptiques… pas de doute, c’est dans les mondes imaginaires 
que notre grand lecteur Alexis aime se plonger. Et si ces 
mondes fantastiques avaient des choses à nous dire sur le 
monde réel ?
Rive gauche est un livre inspiré de l’univers de Metro 2033 de 
l’auteur russe Dmitri Glukhovski qui, c’est toute l’originalité 
du concept, permet à d’autres écrivains de s’approprier ce 
fil conducteur : après une utilisation massive de l’arme ato-
mique, la vie s’est retranchée dans les stations et les couloirs 
des métros. Pierre Bordage apporte sa touche française en 
nous emmenant dans le sous-sol de Paris, où chaque station 
de métro est devenue une micro société avec son organisa-
tion, ses luttes d'influence, ses religions… Autant de cultures 
séparées parfois par un seul couloir de métro. 
Alexis y voit une résonance avec notre monde actuel, acculé 
par les guerres et la situation écologique. Comment survivre 
et reconstruire une société à partir du néant ? « Ce roman 
montre qu’il y a toujours un espoir, mais qu’il faut être prêt à 
en payer le prix. » Une vision sombre d’un monde futuriste qui 
nous renvoie à nos responsabilités de citoyens du présent.A

le
xi

s
CULTURE Mise en réseau des médiathèques : 
une myriade de services culturels en plus !

En rejoignant le réseau Myriade, la média-
thèque d’Anzin s’ouvre sur l’agglo. 
Une bonne nouvelle aussi pour les Anzinois, 
qui pourront accéder gratuitement aux 
autres médiathèques du secteur et à une 
multitude de nouveaux services.

En avril 2024, la médiathèque d’Anzin sera l’une des 
premières, avec les médiathèques de Valenciennes 
et Quérénaing, à être mise en réseau. Une initiative 
de Valenciennes Métropole visant à faciliter l’accès 
à la culture gratuite pour tous, sur tout le terri-
toire, à laquelle la ville d’Anzin a très vite adhéré !
D’autres communes, comme Petite-Forêt, Beu-
vrages, Crespin et Aulnoy-lez-Valenciennes, rejoin-
dront le réseau fin 2024.

Qu’est-ce que cela va changer 
concrètement ?

L’offre culturelle sera plus riche et variée.
Tous les habitants de Valenciennes Métropole 

pourront accéder gratuitement aux médiathèques 
du réseau grâce à une seule carte, de même qu’à 
une multitude de nouveaux services et documents 
en ligne, tels que la presse, l’autoformation, une 
offre en VOD, ebooks, mangas numériques…

Un portail unique permettra de consulter en 
ligne les catalogues de chaque site, et d’accéder à 
toutes les infos pratiques. 

À noter : la mise en réseau nécessitera la ferme-
ture de la médiathèque du 23 mars au 4 avril.
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16 ans !
Cela fait déjà 16 ans que la 
majorité est au pouvoir sur 
ANZIN !
Durant ces années, il est clair 
que les écoles primaire et 
maternelles ont été recons-
truites, rénovés et avec dans 
certaines la création d’une 
micro-cantine.
Rappelons que ces écoles sont 
à la charge de la municipalité.
La mise en place de La maison 

des solidarités est à saluer aussi. Elle n’était pas au 
programme de la majorité mais bien du nôtre. 
Il était temps aussi de s’attaquer au conservatoire de 
musique surtout que le premier étage n’est pas acces-
sible aux personnes à mobilité réduite.
La majorité prévoit la construction d’un grand centre 
culturel derrière le théâtre. Là encore cette idée était 
dans notre programme sous le nom de « structure 
multimodale » avec en plus (si ça peut aider la majorité) 
un studio d’enregistrement et des salles de réunion 
mises à disposition pour les différentes associations de 
la ville.
Au niveau du logement est-ce une réussite ? 
Nous poserons la question au promotteur des « Loges 
du Théâtre » Ce projet compte 12 appartements et 

2 cellules commerciales, où jusqu’à présent une seule 
cellule commerciale est occupée sans création de nou-
veau commerce.
Au niveau du commerce ?
Notre ville est une ville de passage, nous le voyons 
durant les heures de pointe où il nous est impossible 
de circuler de la place Roger Salengro jusqu’à la croix 
d’Anzin. L’avenue Anatole France est saturée et le 
stationnement central pourtant interdit provoque des 
bouchons au niveau des différents commerces.
Pour nous il est temps de s’attaquer à ce problème 
non pas par des verbalisations aléatoires mais une 
concertation avec les différents commerçants et leur 
clientèle.
Il faudra être force de propositions sur le stationne-
ment, la pédagogie...
Notre groupe continue à vous rencontrer à vous écou-
ter car votre énergie citoyenne est la seule pour faire 
de la politique autrement et surtout vous réconcilier 
avec les urnes qui sont de plus en plus vides (22% de 
votants lors des dernière élections).
Nous avons besoin de votre ENERGIE CITOYENNE pour 
changer notre ville avec vous.
 
Nous vous souhaitons une très bonne année 2024
L’équipe "oui je veux changer ma ville”
Edith WALLERAND - Peggy MALO - Hamid JAMJAM
Virginie DOLIQUE - 07 66 43 94 59

Chères Anzinoises, 
chers Anzinois,

2023 est terminée.
Encore une année riche pour 
vos élus de la majorité munici-
pale, toujours sur le terrain.

Cette fin d’année a été par-
ticulièrement animée avec, 
notamment, une Semaine Bleue 
sublimée par Monsieur Daniel 
GUICHARD, la Semaine des 
droits de l’enfant et le marché 
de Noël, qui, malgré une météo 
capricieuse, a été très prisé. Il 

est vrai qu’il est l’un des plus beaux de l’agglomération 
et que ses animations font l’unanimité. La descente du 
Père Noël, précédée de son spectacle pyrotechnique, a 
été l’occasion de mettre des étoiles dans les yeux des 
enfants. Dans toutes les écoles, des friandises ont été 
distribuées par vos élus accompagnés du Père Noël !

Durant plusieurs jours, plus de 2000 chèques Kdo ont 
été portés directement aux domiciles de nos aînés, la 
valeur de ces chèques a été augmentée afin de donner 
un coup de pouce à votre pouvoir d’achat, tout en 
aidant les commerçants Anzinois volontaires pour par-
ticiper à cette belle action.

La fin de l’année a été marquée également par l’inau-
guration de l’école Simone VEIL, magnifique outil pour 
nos jeunes Anzinois. Les superbes fresques réalisées 
sur le site sont plus que symboliques avec une colombe 
de la liberté, un portrait de Marianne et de Madame 
Simone VEIL, dont l’engagement pour le droit des 

femmes n’est plus à démontrer.

Une grande épreuve sportive solidaire en faveur de la 
Ligue contre le cancer est née : L’ANZINOISE. Autour 
d’un village santé et outre les 5 et 10 km, une randon-
née permettait la découverte de notre patrimoine et 
un 2 km destiné aux familles a été proposé afin de 
partager ensemble les valeurs du sport.

Élue en 2020, jusqu’en 2026, votre équipe de la majorité 
vous a remis son bilan de mi-mandat, une occasion 
supplémentaire pour vos élus d’aller à votre rencontre 
et de vous faire constater que les engagements sont 
tenus, dans tous les domaines.

Un exemple ? 0 % de hausse des taux d’imposition 
communaux.

2024 sera de la même veine que 2023 tant les actions 
et projets sont nombreux et feront encore plus rayon-
ner Anzin, notre ville, notre signature.

Vous l’avez constaté, une nécessaire réorganisation de 
votre équipe de la majorité municipale a été réalisée, le 
GROUPE UNIS POUR REUSSIR souhaite à Monsieur Aldo 
TETTINI, votre nouvel adjoint à l’éducation, la jeunesse, 
les loisirs, le sport et les associations, de s’épanouir 
pleinement dans cette délégation majeure. 

Enfin, nous avons une pensée pour Guénaël VANDE-
VILLE. Il a tellement donné pour sa commune de cœur 
que nous sommes fiers de lui avoir rendu l’hommage 
qu’il méritait.  

Le groupe UNIS POUR REUSSIR vous souhaite une belle 
année.

Bruno Levant
président du groupe
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Dessin d’Élise Develay (atelier Mine d’Art)

Pierre-Michel Bernard
et son équipe municipale

vous souhaitent leurs meilleurs vœux
Cérémonie des voeux le 17 JANVIER à 19h - salle des fêtes


